

## Construcción y manufacturas, formalizan más (El Financiero 03/07/15)

Construcción y manufacturas, formalizan más (El Financiero 03/07/15) ZENYAZEN FLORES

zflores@elfinanciero.com.mx Viernes, 3 de julio de 2015 Las plazas adscritas al IMSS en éstos crecieron más rápido que la producción. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) detectó que las industrias de la transformación y de la construcción son los sectores que más han contribuido a la formalización del empleo desde que inició este proceso en 2013, indica el Informe al Ejecutivo Federal y al Congreso de la Unión sobre la Situación Financiera y los Riesgos 2014-2015. Tradicionalmente, la relación entre la creación de empleos formales y el crecimiento económico era uno a uno (elasticidad empleo-producto igual a la unidad), esto es, un crecimiento de 1 por ciento en el PIB incrementaba la afiliación del IMSS en igual porcentaje, equivalente a 175 mil empleos. Eso cambió a partir de 2013 con el proceso de formalización del empleo. Entonces, la creación de empleos formales en el IMSS fue de 463 mil 18 puestos, una tasa de 2.9 por ciento, mientras que la economía creció 1.4 por ciento (elasticidad de 2.1). En tanto, en 2014, se generaron 714 mil 526 empleos, una tasa de 4.3 por ciento, mientras que la economía creció 2.1 por ciento (elasticidad de 2.0). Tuffic Ortega, director de Incorporación y Recaudación del IMSS, dijo que el instituto ha identificado la elasticidad entre los puestos de trabajo registrados en el IMSS y el PIB, pero no ha podido diferenciar cuántos empleos, en términos absolutos, del millón 200 mil creados desde 2013, corresponden a esta formalización. "Es muy difícil saber cuántos empleos corresponden a formalización porque el IMSS lo único que registra son altas de los patrones y no etiqueta como informales que ahora se volvieron formales", explicó. Los sectores que destacan en la afiliación reportada desde 2013 son las industrias de la transformación y de la construcción. Ese año, el sector de manufacturas tuvo una elasticidad empleo-producto de 3.6, pues mientras que la producción en manufacturas creció poco más de uno por ciento anual real en promedio, los puestos de trabajo en el sector aumentaron cerca de 3.8 por ciento. Esta industria tiene la mayor participación en la afiliación del IMSS, con 26.1 por ciento. En 2014, la industria de la construcción presentó la elasticidad más alta, de 5.5, ya que la producción avanzó más de 1.9 por ciento anual real en promedio ese año y las plazas afiliadas al instituto aumentaron cerca de 10.7 por ciento al cierre de ese año. La industria de la construcción tiene una participación de 8.1 por ciento en la afiliación total del IMSS.